## **ACTUALIDAD**

#### NO SE REALIZARÁ CONTRAMARCHA POR EL PARO

El ministro de Defensa, Fernando Cordero, dijo ayer que el Gobierno no hará contramarchas el 13 de agosto, día del anunciado paro nacional. El presidente Rafael Correa indicó que lo mejor será trabajar. (I)



**Prefecto de Guayas** pide unidad provincial

El prefecto Jimmy Jairala advirtió ayer que Guayas podría perder asambleístas y rentas si pierde la consulta popular por la pertenencia de La Manga del Cura. (I)



Caza asumió curul que dejó funcionaria

Ayer, René Caza se principalizó como asambleísta, en lugar de Paola Pabón, quien ahora es subsecretaria de Gestión Política. (I)

por ciento de avance tiene la construcción de la hidroeléctrica

Sopladora, publicó El

Ciudadano. (1)

MANEJO ECONÓMICO SE ANALIZÓ EN PANEL

# Desde lo académico se abre diálogo con dos visiones del país en debate

#### Mientras analistas

advierten de efectos, Senplades habla de medidas para enfrentar situación.

"Apague el incendio", no es el momento de debatir sobre el Cuerpo de Bomberos. La idea de Alberto Dahik, comparando el fuego con lo que considera la "gravísima crisis económica que se está gestando", encendió ayer el debate que reunió a dos economistas de derecha y dos ideólogos de izquierda.

Para sustentar su alerta habló de la caída de depósitos, "nada más terrible en una economía que falte dinero. Caen de 30 mil a 28 mil millones a junio, el año anterior sí subían". Del nivel de endeudamiento y que de eso "6 mil millones se han tomado en los últimos 70 días", del índice de crecimiento que advertiría de una recesión. Todo dentro del marco internacional de la baja en el precio del petroleo.

Y volvió a las comparaciones: Si para un enfermo se pide una pinta de sangre v cada cuarto de hora una más y luego otra más, "alguien debe decir: primero paren la hemorragia, y la hemorragia es el gasto público".

Estas alarmas las rechazó el secretario de Planificación y Desarrollo, Pabel Muñoz, pues las ve en la línea de lo que llama terrorismo económico, y que se quiere dar a entender que el país está al borde del colapso.

Y explicó cómo se enfrenta la situación que ya se previno en enero. "Estamos conversando con la banca y nos parece bien

Hay un descenso en los dos o tres últimos meses, pero en general los niveles de depósitos a la vista son los niveles que Ecuador ha tenido históricamente. No hay un problema de liquidez.

Fander Falconí, profesor investigador de la Flacso

**Ecuador** es el país de Latinoamérica con el más alto gasto público en relación al PIB: 45%, cuáles son las condiciones especialísimas de la economía que le permiten este abuso".

Alberto Dahik, exvicepresidente

**Cuando Alberto** estuvo en su primer año como vicepresidente el 75% del PIB era deuda. Hoy hemos crecido sí, al 30%... (pero menos que los otros gobiernos). Hoy hay un tope del 40% en la Constitución.

Pabel Muñoz, secretario nacional

No pienso a estas alturas en cortar la inversión social, pero podemos, por ejemplo, no hacer el proyecto de nuevas oficinas públicas con enormes edificios. no me parece oportuno. Para qué endeudarse".

Walter Spurrier, analista



Fander Falconí (i). Alberto Dahik, Emilio Ochoa (moderador), Pabel Muñoz y Walter Spurrier participaron por más de tres horas en el debate que organizó la Espol.

que si se puede traer recursos frescos de afuera mayores a 365 días se exonere eso el Impuesto a la Salida de Divisas, lo vamos a hacer y esa es una forma de atacar el problema de liquidez. Hemos conversado con el sector industrial, queremos hacer una invección de recursos en la economía, estamos pensando entre \$ 300 millones para que la Corporación Financiera Nacional canalice a los bancos y estos presten capital de trabajo".

Y refutó: "Ecuador no gasta mucho, invierte mucho". El gasto corriente regional es de 17%, y Ecuador está en 14%. En inversión pública, en la región está en el 4,2% v el país llegó al 12% en el 2014, señaló.

Walter Spurrier dijo que los proyectos son buenos, pero se debe apuntar a los factibles y sostenibles, porque ante un gasto público excesivo y una crisis se puede perder lo ganado, "peor que no alcanzar algo

#### **Evento**

CENTRO DE DESARROLLO DE POLÍTICAS PÚBLICAS

### Mesa redonda

La Espol invitó a los cuatro panelistas a la mesa redonda 'El Ecuador que queremos', que fue como una respuesta a los diálogos a los que se han convocado para analizar temas y proyectos de ley que generan interés nacional.

#### Discurso de apertura

■ El rector Sergio Flores dijo que el país "necesita generar riqueza (...), lo doloroso es que haya pocos ricos y millones de pobres" y que "en nombre de la equidad social y la erradicación de la pobreza se castigue a los ricos" que cumplen rol social.

nuevo es haberlo alcanzado y luego perderlo".

Fander Falconí, quien estuvo antes al frente de la Senplades. defendió la inversión "en la gente, no es despilfarro".

Sostuvo que antes de la renegociación de deuda del 2008 el nivel del endeudamiento era superior al 100% del Producto Interno Bruto (PIB). Y que "el incendio empezó en los años 90 y empezó con la aplicación de un neoliberalismo". (1)